
На повестке – важные вопросы

Состоялось очередное заседание Коллегии Администрации муниципального района
Шенталинский.
  В его работе приняли участие члены Коллегии, главы сельских поселений,
руководители и специалисты ряда районных служб.
  Председательствовал на Коллегии Глава района А.М. Лемаев.
  В повестку дня заседания были включены 4 вопроса, которые, как отметил
руководитель района, важные и злободневные.
  Перед началом мероприятия Глава района еще раз уточнил, во всех ли учреждениях,
домах включено отопление, нет ли проблем. Было сказано, что отопительный сезон в
районе начался вовремя.
  Далее перешли к рассмотрению вопросов повестки дня. Начальник отдела экономики,
инвестиций и торговли м.р. Шенталинский И.В. Сидорова подробно рассказала об итогах
выполнения социально-экономических показателей, от которых зависит получение
стимулирующих субсидий из областного бюджета, за первое полугодие текущего года. 

      

Напомним, что на 2017 год  утверждены прогнозные значения по  16 показателям, ряд
параметров отслеживается ежемесячно, ряд – ежеквартально и ежегодно. Если
заложенный показатель выполняется на 100 %, то муниципальное образование
получает субсидию в полном объеме, в случае перевыполнения плана сумма субсидии
увеличивается. При неполном выполнении муниципалитет недополучает
финансирование. 
  По результатам оценки социально-экономического развития муниципальный район за
январь-июнь текущего года получил 15 477 тыс. руб., что на 972,8 тыс. руб. больше
плана, и  выполнил показатели по привлечению стимулирующих субсидий на 106,7 %. 
  Наибольшие суммы стимулирующих субсидий получили сельские поселения 
Васильевка – 1 430,3 тыс. руб., Шентала – 913,4 тыс. руб., Туарма – 782,2 тыс. руб.,
Каменка – 758,8 тыс. руб., Старая Шентала – 682,0 тыс. руб., Салейкино – 638,6 тыс. руб.

  Чуть меньшие суммы пришли в бюджеты сельских поселений Четырла – 468,7 тыс. руб.,
Денискино – 454,8 тыс. руб., Артюшкино – 411,6 тыс. руб., Канаш – 309,7 тыс. руб. Всего
сельские поселения получили стимулирующих субсидий 6 850,1 тыс. руб. при плане
7171,7 тыс. руб., что на 321,6 тыс. рублей меньше. 
  Из-за невыполнения некоторых показателей субсидии восьми поселениям не были
выделены в полном объеме. Не выполнены показатели объем поступлений в местный
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бюджет собственных доходов, оборот розничной торговли, объем отгруженных товаров
в сельских поселениях Артюшкино, Васильевка, Денискино, Каменка, Канаш, Старая
Шентала, Четырла, Шентала.
  Сейчас уже подведены итоги выполнения показателей социально-экономического
развития района за 8 месяцев текущего года, муниципальный район  получил
стимулирующие субсидии в сумме 20 616,5 тыс. рублей при плане 19 299,2 тыс. рублей,
что позволило муниципальному району получить дополнительно 1 317,3 тыс. рублей.
Совсем другая ситуация по сельским поселениям, они недополучили субсидии в размере
968,8 тыс. рублей.
  Сегодня главам сельских поселений необходимо приложить максимум усилий для
привлечения стимулирующих субсидий в свои бюджеты. Как было отмечено на Коллегии,
резервы для улучшения социально-экономических показателей имеются и их нужно
использовать в полной мере.
  «Анализ социально-демографической ситуации в районе и пути ее улучшения» – так
звучала тема выступления начальника отдела по вопросам семьи, материнства и
детства м.р. Шенталинский В.Л. Михайловой. Нужно отдать должное выступающей, она
сделала очень содержательный доклад с анализом, сравнениями. Хотелось бы
остановиться на некоторых моментах ее выступления, которые, думаю, будут интересны
нашим читателям.
  По данным Самарастата, численность постоянного населения муниципального района
Шенталинский по состоянию на 01.01.2017 года составляет 15805 человек. Десять лет
назад – в 2007 году – в нашем районе проживали 17551 человек.
  

Определяющим фактором уменьшения численности населения района на протяжении
длительного периода является естественная убыль, составившая за 2007-2017 годы
1746 человек. Рекордным по естественным потерям населения стал  2007 год – 337
смертей, когда число умерших превысило число родившихся на 173 человека. В 2007
году  из 337 умерших 79 человек в трудоспособном возрасте: из них 15 женщин, 64
мужчины. Необходимо отметить, что смертность среди мужчин  трудоспособного
возраста в 4 раза больше по сравнению с женщинами.
  За 2016 год зарегистрировано  280 случаев смерти: из них 157 мужчин, 123 – женщины.

  Наблюдаются высокие показатели смертности  мужчин именно трудоспособного
возраста: их доля смертности из общего количества смертей в 2016 году составило 19,9
% при смертности женщин – 2,8 %.
  В структуре смертности населения традиционно преобладали болезни системы
кровообращения (32,7%), количество  которых увеличивается с каждым годом. 
  В 2016 году умерло от сердечно-сосудистых заболеваний  90 человек (2015 г. – 82, 2014
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г. – 73). И необходимо отметить, что это в преобладающем большинстве  мужчины
трудоспособного возраста.
  Доля умерших от новообразований составила 10,1 %, от внешних причин (несчастных
случаев, отравлений и травм) – 10,1%. 
  В 2016 году родилось 177  малышей, что на 1 ребенка меньше, чем в 2015 году.
Исключение составляет  2014 год, когда родилось 203 ребенка.
  В 2016 году в районе насчитывалось 2205 семей, воспитывающих детей до 18 лет (2015
г. – 2138, 2014 г. – 2148). Семьи с одним ребенком в преобладающем большинстве.
Многодетных семей в районе 178, из них по трое детей воспитывается в 156 семьях,  в
остальных – 4 и более.
  В возрастном аспекте преобладает  население   трудоспособного возраста. С другой
стороны, наблюдается увеличение доли пожилых людей в общей численности
населения.
  К началу 2016 года число лиц старше трудоспособного возраста возросло до 4 445
человек (по сравнению с 2014 годом – на 81 человек).
  Наблюдается резкая разница в численности людей старше  трудоспособного возраста
по половому признаку. 
  Если численность женщин старше трудоспособного возраста составляет 3074
человека, то численность мужчин всего 1371.
  В 2016 году  в районе было зарегистрировано лиц трудоспособного возраста  8758 
человек, старше трудоспособного возраста – 4445   и  2602 – моложе трудоспособного
возраста. 
  10 лет назад в нашем районе регистрировалось более 150 браков, в 2016 году
зарегистрировано всего 52 брака. 
  Эти процессы связаны, с одной стороны, с уменьшением численности людей молодого
возраста и откладыванием создания семьи ближе к 30 годам, а, с другой стороны, – с
возрастающей в последнее время  популярностью «гражданских браков».
  Значительно увеличился и возраст вступающих в брак. Если в начале 2000 годов
преобладающим возрастом было 18-23 года, то в 2016 году – 25-33 года.
  В 2007 году в среднем распадалось   30 % заключенных браков. В 2015 году при 73
заключенных браков зарегистрировано 39 фактов  развода, что составляет 53,4 %,
ситуация 2016 года и того хуже. Развод, естественно, приводит к сокращению
рождаемости. 
  Обсуждение данной темы продолжила и.о. главного врача  ГБУЗ СО «Шенталинская
ЦРБ» Е.П. Николаева.
  Как отметил Глава района А.М. Лемаев, выступление начальника отдела по вопросам
семьи было очень обстоятельным, но не прозвучали конкретные предложения по
улучшению социально-демографической ситуации в Шенталинском районе. Это касается
и районной больницы, и социальной службы. Поэтому было принято решение:
информацию принять к сведению и вернуться к рассмотрению данного вопроса через
месяц, с учетом мнения населения, всех заинтересованных служб. 
  Третьим в повестке дня значился вопрос «Итоги работы по благоустройству
территорий сельских поселений района». О проведенной работе в данном направлении
говорила глава сельского поселения Денискино Л.Ф. Бикмухаметова.
  На Коллегии было отмечено, что на территории Шенталинского района ведется работа
по благоустройству и многое уже сделано. В будущем этот курс необходимо сохранить,
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привлекая общественность, актив, организовывая конкурсы на лучшую дворовую
территорию, улицу и т.д.
  С анализом подготовки юных спортсменов и результатов участия учащихся в областных
играх выступил заместитель Главы района А.С. Гурьянов.
  На Коллегии был озвучен вопрос: финансирование спортивных мероприятий
осуществляется на должном уровне, а вот больших достижений у наших спортсменов не
наблюдается. С чем это связано?
  С точки зрения ведущего специалиста ОКМФКС В.В. Мрясова, без детского спорта нет
взрослого. И подготовку спортсменов нужно начинать с малых лет.  Как отметил
выступающий, у каждого вида спорта есть своя техника подготовки, а она не всегда
выдерживается. Работать нужно ежедневно, а не от соревнования к соревнованию. И в
этом вопросе очень многое зависит от тренеров. У нас есть талантливые ребята, важно
вовремя заметить этот талант и развивать. 
  По рассмотренным вопросам Коллегия приняла соответствующие решения.
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